



## **GUADELOUPE**



### Editorial...

Camille ELIZABETH,

Président de la CRdS  
Guadeloupe.

*Six mois, et après...*

*Mise en place le 15 mars dernier, la Conférence Régionale du Sport (CRdS) de Guadeloupe a maintenant un peu plus de six mois.*

*Cette courte période d'existence nous permet néanmoins d'avoir un peu de recul et de commencer à partager quelques constats :*

- *Sur les attentes tout d'abord, la forte participation à nos différentes commissions montre que les acteurs guadeloupéens du sport, dans toute leur diversité, étaient en demande d'un lieu d'échanges et de confrontations. C'est désormais chose faite et nous devons utiliser au mieux l'ensemble des contributions recueillies notamment dans la rédaction du Diagnostic Sportif Territorial (DST).*
- *Sur le travail conduit ensuite, comme vous pourrez le voir dans ce premier exemplaire de cette lettre d'informations, dont nous allons nous efforcer de respecter un rythme de parution bimestriel, les commissions ont travaillé et les thématiques évoquées nombreuses.*

*A nous de les utiliser au mieux.*

*Comme annoncé, une assistance à maîtrise d'ouvrage vient de démarrer afin de finaliser, au premier trimestre 2023, un premier diagnostic sportif territorial. La méthode retenue a fait l'objet d'échanges lors de notre réunion du 12 septembre et un certain nombre d'entre vous vont être auditionnés pour l'occasion.*

*Parallèlement, nous avons engagé, en lien étroit avec l'association nationale des élus du sport (ANDES), un travail de structuration auprès des élu(e)s au sport communaux.*

*Enfin, sur les échéances à venir, je proposerai une plénière de la conférence d'ici la fin de l'année.*

*Merci dans tous les cas de votre investissement au service du sport guadeloupéen...*

---

### **Les textes législatifs :**

La loi n°2019-812 du 1er août 2019 porte création de l'Agence Nationale du Sport (ANS). Le décret n° 2020-1280 du 20 octobre 2020 encadre les conférences régionales du sport et les conférences des financeurs du sport.



La nomination des membres de la CRdS : [arrêté préfectoral n° 971-2022-02-01-00001 du 1/02/2022 \(organigramme\)](#)

Le [règlement intérieur de la CRdS](#) a été approuvé le 15 mars 2022.

---

## Le fonctionnement de la CRdS de Guadeloupe

4 collèges de 32 membres composent la conférence et présente un mode de gouvernance inédit, regroupant un large spectre de représentants des acteurs du sport : l'État, les collectivités, le mouvement sportif et les acteurs économiques.

M. Alexandre ROCHATTE, préfet de Région, Délégué territorial de l'ANS, a installé la [CRdS le 15 mars 2022](#), en présence de M. Frédéric SANAUR, Directeur Général de l'ANS, et des membres titulaires et suppléants.

L'assemblée a procédé à cette occasion à l'approbation du [règlement intérieur](#), puis à l'élection des membres dirigeants ; Camille ELISABETH, enseignant d'EPS à la retraite, maire de Pointe Noire et Président de la commission sport santé bien-être du Conseil Régional de Guadeloupe, et personnalité de l'athlétisme guadeloupéen a été élu président. Gina St PHOR, enseignante d'EPS et Vice-Présidente de la Fédération Française de Hand-Ball en charge de l'Outre-Mer, ainsi que Jean-Christophe BELIVIER, président de la CPME Guadeloupe ont été élu(e)s vice-président(e)s.

Un bureau permanent a été constitué, composé des président et vice-président(e)s et d'un secrétaire (Marc LE MERCIER, DRAJES), ainsi que des représentants d'autres collèges : Alain SOREZE, président du CROS Guadeloupe, Daniel DULAC, président de la commission sport du Conseil Départemental de la Guadeloupe. Ce bureau se réunit une fois par mois, il a jusqu'alors mis en place les modalités de fonctionnement et a lancé la candidature pour le marché de la maîtrise d'ouvrage (diagnostic territorial), et qui sera, par décision du 5 juillet 2022, confiée à Unite Caribbean, bureau d'étude guadeloupéen (Pointe à Pitre).

La méthode de ce diagnostic sportif territorial, actuellement mené par Unite Caribbean et par une équipe de jeunes enquêteurs de la société Pop's Agency, a été présentée aux partenaires (Présidents de ligues et comités, élus du sport et membres de la conférence) à l'espace régional du Raizet le 12 septembre 2022. Ce travail d'analyse consistant à recueillir et interpréter toutes les informations existantes permettra de proposer les bases d'élaboration d'un projet sportif territorial.

Ce diagnostic va être abondé par une étude sur les équipements sportifs commandée par le Conseil Régional de Guadeloupe et par l'étude sur l'emploi dans les champs du sport, de l'animation et du tourisme sportif, cofinancée par l'État et la Région Guadeloupe.

---

## Travaux de la CRdS

La conférence du sport représente une instance de dialogues, de concertation et de décision des acteurs du sport au sein des territoires. Leur création s'inscrit dans le cadre d'une réforme profonde du sport français visant à associer plus et mieux les principales composantes du secteur au premier rang desquels les collectivités, premiers financeurs du sport, et le mouvement sportif sans oublier désormais les acteurs économiques.

Le but est de formaliser le travail de coordination des acteurs déjà existant, et d'améliorer les décisions dans le cadre des politiques publiques de sport dans le territoire. Les axes de réflexion sont vastes et concernent tous les champs de compétence de chaque collège.

La feuille de route des CRdS est assez simple, il s'agit de porter un diagnostic sportif à l'échelle du territoire qui puisse être partagé, travailler dans des commissions thématiques pour mettre en avant l'ensemble des sujets liés aussi aux spécificités territoriales, écrire un projet sportif de territoire sur plusieurs années, installer une conférence des financeurs dans lequel pourront être partagés les grandes orientations et les financements, ceux de l'État par l'intermédiaire de l'ANS au niveau déconcentré, et mettre en commun d'avantage de réflexion, articuler et s'inscrire de manière complémentaire dans le financement de projets pour en favoriser l'émergence, la réalisation ou la rapidité de mise en œuvre.

Rapidement, 3 commissions thématiques se sont mises en place afin de balayer les principaux champs d'investigation :

- **le développement et l'accès aux pratiques sportives pour tous les publics**, menée par Jean-Christophe BELIVIER, Estelle BOISDRON, Dominique GUINDEUIL, présidée par Mariette MANDRET, secrétariat : Jérôme LOUVET.
- **les équipements sportifs** ; menée par Camille ELISABETH et Marc LE MERCIER, présidée par Sandrine GUEYRAUD, secrétaire : Jean-Marc CLAVIER.
- **l'accès aux pratiques sportives de haut-niveau** ; menée par Jérôme CHEDEVILLE, présidée par Gina SAINT PHOR, secrétaire Jean-Philippe BLACODON.

Avec 3 séances de travail minimum par commission, regroupant chacune entre 10 et 20 participants, les mois de mai et juin ont été dévolus à préparer l'analyse que mène le cabinet guadeloupéen UNITE CARIBBEAN. Il entreprend le travail d'enquête et livrera ses premières analyses lors de la prochaine réunion de bureau fixée au 10 novembre 2022.

## Délégation Régionale Académique à la Jeunesse, à l'Engagement et aux Sports

323 Boulevard du Général de Gaulle, 97100, BASSE TERRE

Tél : 0590 81 33 57



This email was sent to {{ contact.EMAIL }}  
You've received this email because you've subscribed to our newsletter.

[Se désinscrire](#)

